

à l'embrasement de la violence doit répondre l'hystérie de la paix

MM. Gilbert Dahan et Jacques Pinto, responsables nationaux des Éclaireurs Israélites de France, nous adressent le texte suivant, dans lequel, après avoir fait remarquer qu'à l'entrée de l'école israélienne des officiers est gravée l'inscription « A l'embrasement de la violence il faut répondre par l'hystérie de la paix », ils écrivent notamment :

« Nous, juifs, vivrons pour Israël, et, malgré que nous en ayons (si du moins nous en défendons), nous applaudissons de joie au son de ses victoires, et pleurons de douleur au cri de ses tués. »

» Mais l'on nous a aussi appris (ou alors on ne nous a rien appris) à pleurer la mort de

l'autre. A pleurer toute douleur, à pleurer toute bêtise.

» A crier aussi devant toute injustice. Si l'on maltraite tel un Arabe, parce qu'il est Arabe — si l'on massacre là-bas des milliers d'hommes, parce qu'ils voulaient, jusqu'au bout, être hommes (et pour eux c'était de croire en une société juste) — nous, juifs, nous crions de douleur. (...)

» Au milieu des clameurs des canons, si faible soit-elle, cette voix qui dénonce les extrêmes de la violence doit se faire entendre. L'un ou l'autre des combattants aux prises dans la terrible étreinte du feu va adopter des mesures d'urgence — qu'elles soient des mesures dont nous n'ayons pas à avoir honte un jour.

» Nous, responsables des E.I.F., priions de toutes nos forces, puis-que la prière est décidément la seule arme possible en ce siècle où les poètes, les troubadours et les bouffons sont mobilisés pour qu'à l'embrasement de la violence réponde l'hystérie de la paix.

● M. PHILIPPE AUGIER, président des jeunes républicains indépendants, a déclaré lundi 15 octobre : « Nous souhaitons que la France soit fidèle à sa politique de neutralité. A ce sujet, on peut regretter la petite phrase de M. Jobert qui tend à laisser entendre que notre pays abandonnait cette politique. J'ajoute que notre position nous a toujours amenés à mettre en garde le gouvernement contre les livraisons d'armes aux pays de cette région du monde et en particulier contre la livraison de Mirage à la Libye. Même si on peut mettre en doute certains communiqués de guerre, on peut croire aujourd'hui que certaines de ces armes sont entrées dans le conflit et nous demandons au gouvernement de mettre l'embargo total sur les armes à destination du Proche-Orient, et nous lui demandons de rappeler les techniciens qui servent dans cette partie du monde. »

● M. DOMINIQUE GALLET, animateur du Front progressiste (gaullistes de gauche), a déclaré lundi 15 octobre, au cours d'une conférence de presse : « Quel que soit le résultat du conflit au Proche-Orient, on peut se parler d'un succès arabe. Les Arabes ont montré leurs possibilités militaires stratégiques. »

Le Front progressiste s'affirme « solidaire des pays arabes » et il approuve les déclarations de M. Michel Jobert.

● M. ROBERT-ANDRÉ VIVIEN, ancien ministre, député U.D.R. du Val-de-Marne, a demandé que M. Michel Jobert, ministre des affaires étrangères, vienne, mardi 16 octobre, devant le groupe U.D.R. de l'Assemblée nationale expliquer sa « petite phrase » sur le conflit du Proche-Orient. M. Jobert avait déclaré : « Est-ce que vouloir tenter de remettre les pieds chez soi constitue forcément une agression imprévue ? »

● LE BUREAU NATIONAL DE L'AMITIE JUDEO-CHRETIENNE DE FRANCE (A.J.C.F.) souhaite que « toutes les forces spirituelles du monde se dressent pour arrêter le plus tôt possible le massacre et que tout soit mis en œuvre pour favoriser des négociations directes entre les parties, qui, seules, peuvent conduire au rétablissement définitif de la paix. »

● LE COMITÉ DE SOLIDARITÉ FRANÇAISE AVEC ISRAËL et le CONSEIL REPRÉSENTATIF DES INSTITUTIONS JUIVES DE FRANCE, soutenus par le Centre démocrate de Paris, invite à manifester, mardi 16 octobre, à 18 h. 45, à l'Hôtel de Ville de Paris, à l'angle de la rue Lobau et de la place Saint-Gervais, pour soutenir Israël et « exiger l'arrêt des livraisons d'armes françaises aux pays arabes ». »

● L'association France-Israël lance un appel pour l'achat d'ambulances et à la mise sur pied d'une antenne chirurgicale, à 83, boulevard de Sébastopol, 75001 Paris. C.C.P. Paris 75001.